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H El problema suscitado en 
Villarejo de Salvanés por el 
intento de trasladar forzo
samente a veintiún trabaja
dores de la empresa Nervtón 
Spie, S. A., a Villanueva de 
la Serena, en Badajoz, sin 
dietas ni contraprestaciones 
económicas de ningún tipo, 
parece haberse solucionado 
tras la reunión que el pasa
do viernes mantuvieron re
presentantes de los trabaja
dores y de la empresa en el 
Ministerio de Trabajo, con 
la presencia del delegado. 
En esta reunión se adoptó el 
acuerdo de negociar el tras
lado en un plazo de dos me
ses, en unas condiciones que 
superan en mucho las origi
nales, con la reducción, in
cluso, de trabajadores a 
trasladar. Según ha podido 
saber CISNEROS, de los 21 
trabajadores originaria
mente señalados, puede re
ducirse a ocho o diez, pero 
con dietas completas. 

B El jueves pasado tuvo lu
gar en el pueblo una mani
festación en la que participó 
la gran mayoría de los veci
nos y que transcurrió sin 
incidentes. En las pancartas 
que se portaban se pedía 
una solución al problema 
que, desde hace tres sema
nas, se viene desarrollando 
en esta población. La mani
festación recorrió la calle 
principal hasta llegar a la 
fábrica Nervión Spie, donde, 
no obstante, no se encontra
ba en ese momento ningún 
directivo de la empresa. La 
manifestación fue escoltada 
por la Guardia Civil, más 
con el interés de que todo se 
desarrollara con normali
dad que con el de vigilar a 
los manifestantes, según co
mentaron medios munici
pales. 

• El equipo de Gobierno 
del Ayuntamiento de Villa-
rejo está terminando la re
dacción de los presupuestos 
municipales, que serán pre
sentados al pleno en un pe
ríodo aproximado de quince 
días, para su aprobación. 
También se ha constituido 
una comisión de festejos 

?<ue prepare desde ahora las 
iestas patronales que ten

drán lugar en septiembre y 
que tienen cierta fama en
tre los pueblos de los alrede
dores. 

El problema de la sequía viene a sumar- La contaminación del Tajo podría llegar a afectar a los pozos de agua potable próximos a él 
se y agravar al de la contaminación 

Con el fin de hacer frente a la contaminación del río 

CREADA UNA COMISIÓN 
PARA LA DEFENSA DEL TAJO 

Los alcaldes de la comarca del 
Tajo han solicitado una 

entrevista con el presidente de 
la Comunidad Autónoma de 

Madrid, Joaquín Leguina, con el 
fin de buscar soluciones al 

grave problema originado con 
l a contaminación de este río, 
contaminación agravada por la 

sequía que padece toda la 
región madrileña. También han 
mostrado su desacuerdo con la 

reciente decisión del Consejo de 
Ministros de trasvasar 20.000 
millones de litros al Segura, 
que, según los responsables 

municipales, origina un grave 
problema para toda la zona sur. 

La contaminación progresi
va y ascendente del río Tajo, 
denunciada hace unas semanas 
por los responsables municipa
les del Ayuntamiento de Aran-
juez, preocupa hondamente a 
los alcaldes de la comarca, que 
se han reunido en las últimas 
semanas para encontrar una 
solución al problema. El pro
blema originado por la conta
minación se hace más acucian
te, a juicio de los alcaldes de los 

pueblos afectados, por la ca
rencia de lluvias, que origina, 
en definitiva, que baje tan sen
siblemente el caudal del agua, 
que puede perfectamente no 
hablarse de caudal. Según es
tos cálculos, contemplados ex-
ftresamente en un informe de 
os servicios técnicos del 

Ayuntamiento de Aranjuez, el 
caudal actual del río Tajo a su 

dieron unirse para buscar solu
ciones y, en su caso, elevar una 
protesta formal a los poderes 
autonómicos, en primer lugar, 
y al poder central en última 
instancia. 

RESPUESTA 
CONTUNDENTE 

Hace un año el problema 
que actualmente tiene el Tajo a 

Los alcaldes de la comarca afectada 
han celebrado varias reuniones y 

proyectan entrevistarse con el Presidente 
de la Comunidad de Madrid, 

Joaquín Leguina, para buscar soluciones 

paso por esta población es de 
51 litros por segundo, lo que da 
una idea del estado actual del 
río. 

Los niveles de estancamien
to de las aguas han preocupado 
a los responsables municipales 
de toda la comarca, que deci-

su paso por Aranjuez ya se re
gistró en Fuentidueña y, a pe
sar del deseo del Ayuntamien
to de Madrid de depurar las 
aguas de los ríos madrileños de 
manera que se pueda «ir en 
barca hasta Aranjuez», no ha 
quedado, de momento, más 

COMUNICACIÓN 

PUERTA 
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14.000 QUEJAS 
HA RECIBIDO YA 
EL DEFENSOR DEL 
PUEBLO 

S E M A T O ) EL PUBLICO ALCALAINO SE INTERESO 
CON UN POR LA GIMNASIA 
COCHE 

«Puerta de Madrid» es una 
publicación con cierta solera 
dentro de las que se editan en 
nuestra Comunidad. A lo largo 
de sus páginas se recogen todo 
lo noticiable sucedido en Alca
lá de Henares, ciudad en la que 
está hecha y para la que está 
hecha, así como todo aquello 
que de alguna forma pueda 
afectar a Alcalá. En su número 
del 18 de junio, por ejemplo, 
acogía una amplia información 
sobre la constitución de la 
Asamblea de Madrid y Gobier
no autónomo, con especial 

atención a los dos parlamenta
rios alcalaínos representantes 
en el órgano legislativo: Maria
no de la Cuerda y Florencio 
Campos. Además de las pági
nas propias de la información, 
se publican editoriales, artícu
los de opinión, participaciones 
de los alcalaínos, programa
ción de televisión, deportes y 
artículos eruditos sobre temas 
culturales. «Puerta de Madrid» 
está editada por Sandalio San 
Román, y dirigida por José Va
quero Asenjo. 

Otra publicación de infor
mación municipal, pero esta 
vez editada por la Junta Muni
cipal del distrito de San Blas, 
en Madrid, es «Distrito». Más 
pequeña que la anterior, pues 
tan sólo cuenta con ocho pági
nas, tiene periodicidad men
sual y se distribuye gratuita
mente. En su número corres
pondiente a junio se publica 
una extensa entrevista con 
Joaquín García Pontes, nuevo 
presidente de la Junta Munici
pal de San Blas; recoge tam
bién un reportaje sobre la ma-

•in una part ic ipación; i 
los ciudadano*.. 
concejal no st-ria mas j j 
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Manifestación de vecinos 
disconformes con el actuul 

. programa de remodelaciitne 

nifestación llevada a cabo por 
los vecinos de Canillejas en 
protesta por el programa de re
modelaciones, y un estudio so
bre la composición del Ayun-
tamento de Madrid. A propósi
to de la campaña estival, en la 
que ya nos vemos inmersos, se 
publica también un curioso re
portaje que, bajo el título «La 
mochila al hombro», da orien
taciones sobre campamentos, 
albergues y demás datos de in
terés para aquellos que escogen 
tan barato sistema de viaje. 

que su deseo —recalcaron las 
citadas fuentes—, lo que obliga 
a una «respuesta contundente». 
La decisión del Consejo de Mi
nistros a propuesta del titular 
de Obras Públicas y Urbanis
mo, Julián Campo, de trasva
sar 20.000 millones de litros a 
la cuenca del Segura no ha cal
mado precisamente los ánimos 
en los pueblos afectados. 

Ante esta situación, los al
caldes reunidos en la semana 
anterior para encontrar solu
ciones a un problema que les 
afecta directamente a todos de
cidieron, prácticamente por 
unanimidad, apoyar al conse
jero de Política Territorial de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Amando 
García, en su interpelación al 
ministro por la decisión adop
tada en el Ejecutivo español. 

Dentro de este contexto, los 
alcaldes de la zona han solici
tado una entrevista con el pre
sidente de la Comunidad Au
tónoma de Madrid, Joaquín 
Leguina, y con los responsa
bles de la Confederación Hi
drográfica de Aguas del Tajo, 
en Tas que, en caso de serles 
concedidas, expondrán los pro
blemas y exigirán soluciones 
rápidas y concretas, entre las 
que se encuentra, precisamen
te, que no se realice finalmente 
el trasvase de aguas aprobado. 

Otro cauce para la protesta 
ha sido también abierto entre 
las diversas asociaciones exis
tentes en la zona, y principal
mente en Aranjuez, donde los 
vecinos están más identifica
dos que en otros municipios 
con el problema del río que 
atraviesa el corazón de los his
tóricos jardines del palacio 
Real. «Hay un sentimiento 
muy fuerte en la población por 
la contaminación del río y sus 

Eroblemas secundarios», cita-
an fuentes municipales. Con

cretamente, diversas asociacio
nes como la de padres de alum
nos y grupos ecologistas, hasta 
un total de 38, han formado 
una comisión de defensa del 
Tajo, cuyo objetivo final es ca
nalizar la protesta popular an
te la falta de soluciones a este 
complejo tema y apoyar las 
iniciativas que desde los orga
nismos locales se adopten. Las 
reuniones para formar la cita
da comisión se iniciaron a par
tir de la segunda quincena de 
junio, y el pasado día 25 ya se 
constituyó. 



ATOCHA SIN'SCALEXTRIC 
LA VAGUADA CON BULEVARES, 
EL MANZANARES HECHO 
UN RIO, HORTALEZA CANILLAS, 
CANILLEJAS, SAN BLAS, 
MORATALAZ VICALVARO Y 
VALLECAS CONECTADOS 
ENTRE SI, EL SUR SIN ATASCOS, 
Y ASI HASTA MAS DETRES MIL 
ACTUACIONES DE CONJUNTO 
PARA ENTRAR EN EL FUTURO 
POR LA PUERTA GRANDE 

EXPOSICIÓN CUARTEL DEL CONDE DUQUE 
Ayuntamiento de Madrid. 

D e l 13 d e Jun io al 31 d e Jul io . Laborables de 11 a 2 y de 5 a 8. Festivos de 11 a 2. Lunes cerrado. 
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• El Ayuntamiento de To-
rrejón de Ardoz se reunirá el 
próximo día 14 con los mi-
nusválidos de la localidad 
para tratar de la posible 
creación de 20 puestos de 
trabajo en una empresa de 
dicho término municipal. 
Puestos de trabajo pensados 
específicamente para dismi
nuidos físicos. 

• También en Torrejón de 
Ardoz se han organizado 
unos campamentos de vera
no durante los meses de ju
lio y agosto, subvencionados 
por la Diputación Provin
cial y el Ayuntamiento. Los 
campamentos, de quince 
días de duración, se instala
rán en el parque nacional 
de Ordesa, en el Pirineo 
aragonés, y Buitrago de Lo-
zoya. Las plazas previstas 
para los campamentos de 
julio están totalmente cu
biertas, y en los de agosto 
todavía quedan algunas va
cantes. Por otro lado, la doc
tora del Consejo Munidipal 
de Deportes apunta en ía 
publicación municipal «Pla
za Mayor» una serie de con
sejos a observar durante el 
verano para protegerse de 
las picaduras de insectos, 
quemaduras, etc. 

• £2 Ayuntamiento de San 
Fernando de Henares está 
trabajando para hacer una 
profunda reforma adminis
trativa. Se trata, ha mani
festado el alcalde de la loca
lidad, Enrique Guerra, de 
reorganizar los servicios 
municipales para que el tra
bajo se racionalice y sea ca
da vez más eficaz. La reor
ganización se pondrá en 
práctica una vez termina
das las obras que se están 
realizando en la Casa Con
sistorial y las dependencias 
municipales puedan volver 
a instalarse en la misma. 

• El Ayuntamiento de Al
calá de Henares está confec
cionando el programa de la 
feria, que se celebrará du
rante el mes de agosto. En 
el mismo, como siempre, las 
actividades culturales para 
niños y adultos proliferan, 
como también lo hacen las 
actuaciones de primeras fi
guras, tanto de la música 
como del cante. Conciertos, 
exposiciones, actividades 
artísticas y también depor
tivas, fuegos artificiales, 
iluminación de calles, jue
gos y competiciones, ade
más de espectáculos tauri
nos, son algunos de los ras
gos que configuran unas 
fiestas que, después de las 
de Madrid (capital), son las 
más importantes de la re

gión. ' 

De cara a los próximos cuatro años 

APROBADO POR UNANIMIDAD 
EL PROGRAMA DE GOBIERNO 

MUNICIPAL DE ALCALÁ 
El Ayuntamiento de Alcalá 

de Henares aprobó, en un ple
no celebrado recientemente, el 
programa de gobierno munici
pal para los próximos cuatro 
años. 

Arsenio Lope Huerta, alcal
de de Alcalá, manifestó en el 
discurso de presentación del 
programa que, aunque los es
fuerzos desarrollados por la 
anterior Corporación fueron 
importantes y consiguieron 
mejorar las condiciones de vi
da de los ciudadanos, subsisten 
todavía muchos problemas y 
necesidades que deben ser re
sueltos. 

EL GRAVE 
PROBLEMA DEL PARO 

El alto Índice de paro, que 
afecta al 20 por 100 de la pobla-

Hace especial hincapié 
en los problemas 

derivados del paro, la 
infraestructura 

urbanística y los temas 
referentes a educación 

y cultura 

ción activa, constituye una se
ria preocupación para el equi
po de gobierno, a pesar de que 
el tema del desempleo no es de 
competencia e s t r i c t amente 
municipal. No obstante, el 
Ayuntamiento ha manifestado 
su intención de impulsar todas 
aquellas gestiones o activida
des que puedan ayudar a pa
liarlos. El programa recoge la 

necesidad de impulsar y man
tener una acción concertada 
con los poderes públicos, em
presarios, centrales sindicales 
y partidos políticos, para el se
guimiento de los temas de em
pleo y exigir, gestionar y facili
tar la inversión. Asimismo 
propone que el Ministerio de 
Trabajo, en colaboración con el 
Ayuntamiento, cree un centro 
de formación cooperativa y 
otro de formación profesional. 
Igualmente recoge la construc
ción de cien viviendas sociales 
por año, para ser posterior
mente adjudicadas por medio 
de un patronato. 

Otro de los problemas reco
gidos con carácter prioritario 
es el desvío del actual itinera
rio de la carretera N-II. El 
Ayuntamiento quiere que las 
obras de circunvalación estén 

Entre los proyectos del programa municipal destaca el de alejar del casco urbano el paso de la carretera 
N-II, uno de los principales problemas con los que hoy se enfrenta la ciudad 

Arsenio Lope Huerta, alcalde de 
Alcalá de Henares, obtuvo para 
su proyecto de gobierno munici
pal los votos afirmativos de todos 

los grupos de la oposición 

terminadas en un plazo de dos 
años, para que a partir de 1985 
lo que hoy es carretera se con
vierta en lugar de paseo, en
cuentro y esparcimiento. 

El programa hace especial 
hincapié en la necesidad de de
sarrollar las actividades cultu
rales y educativas, entre ellas 
la constitución de un patronato 
y la creación de un centro cul
tural municipal, cuyas sedes 
quieren ubicarlas en edificios 
históricos de la ciudad. En el 
aspecto educativo, el Ayunta
miento incluye la potenciación 
de los movimientos de renova
ción pedagógica, con la prepa
ración de jornadas educativas 
y seminarios de formación y 
reciclaje permanentes. Tam
bién se quiere crear una gran
ja-escuela y tomar un serie de 
medidas complementarias con 
la intención de democratizar la 
enseñanza. 

El equipo de oobiTiic dal 
Ayuntamiento de ' Alcalá está 
formado por el PSOE, partido 
que ganó las elecciones del 8 de 
mayo, y los cuatro concejales 
comunistas. No obstante, tam
bién votó a favor del programa 
la coalición popular, que está 
en la oposición. En la explica
ción de voto, AP manifestó que 
el programa presentado es am
bicioso y aborda todos los pro
blemas que necesitan atención 
municipal. 

Participaron entidades ciudadanas, ecologistas y organismos oficiales 

I JORNADAS SOBRE HIGIENE AMBIENTAL 
Se han celebrado en Alcalá 

de Henares las I Jornadas so
bre Higiene Ambiental, orga
nizadas por la Concejalía de 
Sanidad y el Centro Municipal 
de Salud en colaboración con 
el Servicio Ambiental del Mi
nisterio de Sanidad y Consu
mo. 

Las Jornadas fueron inau
guradas, por Arsenio Lope 
Huerta, alcalde de la ciudad. 
Asistieron al acto Manuel Mar-
tell, rector de la Universidad 
de Alcalá de Henares; repre
sentantes del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo 
(MOPU) y del ente autonómi
co de Madrid, entre otros. 

Las Jornadas, celebradas en 
la antigua Universidad cisne-
riana de Alcalá de Henares, 
han contado con la participa
ción de entidades ciudadanas y 
personas relacionadas o intere
sadas en el tema. 

ESTUDIO 
DE LAS CONDICIONES 

AMBIENTALES 
DEL HENARES 

Las Jornadas, que se cele
braron los días 21, 22 y 23 de 
junio, contaron con la presen
cia de todos los ayuntamientos 

Fueron organizadas por la Concejalía de 
Sanidad y el Centro Municipal de Salud de 
Alcalá de Henares en colaboración con el 

Ministerio de Sanidad 

del área de influencia de la zo
na de Alcalá, incluidos algunos 
de la provincia de Guadalajara 
que de una u otra manera es
tán implicados en las condicio

nes ambientales del río Hena
res, así como todos los munici
pios de la periferia de Madrid 
que tienen problemas similares 
a los de Alcalá. Entre los parti-

Alcalá, ciudad histérico-artística, se enfrenta a los problemas propios 
de la industrialización y desarrollo 

cipantes figuraban también 
asociaciones de vecinos, enti
dades ciudadanas y grupos eco
logistas de la ciudad. 

Para el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, la idea es 
que después de la discusión de 
la situación del medio ambien
te e higiene se proponga un 
programa experimental para 
la gestión sanitaria que pueda 
servir como modelo, en todo o 
en parte, a otros municipios de 
la periferia de Madrid e inclu
so de otras ciudades españolas 
que, como Alcalá de Henares, 
han sufrido a partir de los años 
sesenta un gran desarrollo in
dustrial sin ningún tipo de pla
nificación ni de previsiones o 
medidas que pudieran paliar el 
deterioro de la calidad de vida, 
debido a la contaminación que 
las industrias implantadas en 
sus términos municipales pro
ducen en la atmósfera y los 
ríos. 

En las Jornadas han partici
pado, además de los organis
mos y entidades anteriormente 
citados, Comisaría de Aguas 
del Tajo, Diputación y los dife
rentes expertos de la Universi
dad de Alcalá y de la Autóno
ma de Madrid. 


